
日 時 令和5年11月10日(金) 13：30~15：00

開催場所 日本海総合病院 2階 講堂

講 師 日本海総合病院 がん看護専門看護師 本間 紀子 氏

開催内容

「がん患者・家族とのコミュニケーション
～事例で学ぶ関わりかた～」

・コミュニケーションとは
・良質で自然なコミュニケーションとは
・事例別のコミュニケーションのとり方

参加人数 55人

この研修会は、昨年に引き続き｢専門性を高めよう!～現場で活かせる実践力～｣をメインテー

マに、医療職との連携に欠かせない医療知識等を理解し、知識と実践の統合を図り、質の高い

看護・介護を提供することを目的として開催しました。

たくさんの方に関心を持っていただき、多業種（ケアマネジャー、看護師、介護士等）55名

の方がご参加くださいました。
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Ⅰ． 参加者について

１．職種

1 看護師 5

2 介護士 3

3 ケアマネジャー 45

4 その他 2

5 計 55

2．管理職ですか。

1 はい 10

2 いいえ 45

計 55

3．年代について

1 20代以下 0

2 20代 3

3 30代 8

4 40代 18

5 50代 19

6 60代以上 7

計 55

4.参加動機について

1 上司のすすめ 5

2 同僚のすすめ 1

3 自分の希望 46

4 立場上 3

計 55



【理解できた】
・コミュニケーションについてはいつも大変だと感じている。今回の研修を参考にしたい。
・パワーポイントで分かりやすく話をまとめていたから。

【活用できる】
・うまくコミュニケーションがとれるか心配。相手に寄り添い、本人の思い考えに着目して支援していかなけれ
ばと思う。       
・実践できるようにかかわりを持っていきたい。
・コミュニケーションのとり方を事例に分けて説明してもらったから。
・出来るように努力していかなければと思う。        

【普通】
・実際の言葉のやりとりが分かる事例があるともっと理解できたと思うし（事例検討会のような資料とか）本
人とその方を取り巻く環境は様々と思うから。

Ⅱ．研修会の内容について

1.研修会の内容は理解できましたか。

1 理解できた 55

2 理解できなかった 0

3 どちらともいえない 0

0 回答なし 0

計 55

2.研修会で学んだことは実践の中で活用できそうですか。

1 活用できる 54

2 活用できない 0

3 どちらともいえない 1

0 回答なし 0

計 55

3.研修会に参加して全体的な満足度はどの程度でしたか。

1 高い 39

2 普通 16

3 低い 0

0 回答なし 0

計 55
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Ⅲ．今後の研修会の参加について

1.開催時間について
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1.開催時間について

2.今後の研修会について、ご意見やご要望などございましたらお書きください。

（今回の研修会について）

•以前、患者の方から抗がん剤等、外来通院時に看護師さんとあまり話したり、疑問を聞い
たりすることができないと話があり、ケアマネとして病院に電話をしたが、あまりいい対
応をしてもらえなかった。今日は、どこに連絡相談したらいいか教えていもらえたよかっ
た。

•具体例があって分かりやすかったです。

•とても勉強になった。ご自分のエピソードも分かりやすく、またとても聞きやすかった。
        

（開催時間について）

•日中帯の研修時間は参加しやすい。

•事業所が遊佐町にあるので14時~だとありがたい。

• 13時、18時どちらでも。 

     

（ポンテについて・今後の要望）       

•定期的に開催され、とても勉強になる。保健所長の蘆野先生が参加されて、話してくれる
ことが参考になる。

•褥瘡予防やスキンケア、排泄コントロールなどの内容を希望する。 
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